

Antropologi Budaya

1. Pengertian Antropologi

Ketika pengertian antropologi ditanyakan kepada beberapa orang kemungkinan jawaban yang akan diperoleh akan berbeda-beda. Ada yang mengatakan antropologi itu adalah ilmu yang mempelajari proses evolusi manusia. Dari manusia primitif sampai dengan manusia modern. Pendapat yang kedua mengatakan bahwa antropologi mempelajari keragaman manusia secara fisik. Oleh karena itu ada manusia yang memiliki ciri-ciri fisik bertumbuh tinggi, berambut kriting, berkulit hitam dan lain sebagainya. Pendapat yang ketiga mengatakan antropologi mempelajari benda-benda fisik (kebudayaan material) yang pernah dibuat dan dipergunakan oleh masyarakat terdahulu (primitif). Antropologi berusaha menggali, merekonstruksi dan memaknai benda-benda fisik tersebut. Pendapat yang keempat memiliki penjelasan yang berkaitan dengan perilaku sosial masyarakat, seperti perilaku masyarakat dalam sistem mata pencaharian hidup, sistem organisasi sosial, sistem religi, bahasa, kesenian dan perlengkapan hidupnya. Oleh karena itu antropologi tidak semata-mata mempelajari masyarakat primitif, masyarakat yang sudah punah,, tetapi juga mempelajari masyarakat sekarang serta mempelajari peristiwa-peristiwa sosial, perilaku budaya, sistem sosial budaya yang sedang berlangsung. Pendapat berikutnya bisa jadi akan mengatakan bahwa antropologi itu mempelajari semua aspek yang telah dijelaskan terdahulu.

Keragaman jawaban tentang antropologi , tentu saja tidak terlepas dari kenyataan, bahwa antropologi sebagai sebuah ilmu yang mempelajari tentang manusia berusaha mempelajari , menganalisa dan mendeskripsikan manusia secara holistic (menyeluruh). Claude Levi-Strauss seperti dikutip oleh Sugeng Pujileksono, “Antropologi itu menempatkan manusia sebagai bahan penelitiannya, tetapi berbeda dengan ilmu sosial lainnya, antropologi mencoba menangani bahan penelitiannya melalui aspek yang sangat luas”. Menurut Carol R. Ember dan Melvin Ember (dalam Sugeng Pujileksono), sifat khas yang membedakan antropologi dengan ilmu lainnya, bahwa ilmu ini memiliki perhatian terhadap manusia yang mendiami tempat manapun dari bumi ini dan yang pernah hidup pada zaman manapun.

Di dalam kamus antropologi (2003:13) diungkapkan bahwa antropologi (*anthropology*) adalah ilmu yang berusaha mencapai pengertian tentang makhluk manusia dengan mempelajari aneka warna bentuk fisik , kepribadian, masyarakat, serta kebudayannya. Definisi itu mempertegas bahwa antropologi melakukan kajian tentang manusia secara holistic.

Tugas: "Buatlah tulisan dengan judul: Fungsi Antropologi Dalam Kehidupan Sosial Masyarakat"